

jawwelt

jugendarbeit wettingen • jawetti.ch Nr. 26

Sep. 2018



Inhalt

Editorial	1
Herzlich willkommen Remo	1
Angebote und Aktionen	1
JAW unterwägs	2
Die JAW knattert ins Dorf	2
Ausblick	2

Aufgetankt - Heute schon geatmet?

Die Sommerferien hat das Team der JAW genutzt, um aufzutanken, zu entspannen, Familienurlaub zu machen oder einfach den heissen Sommer hier in der Schweiz zu geniessen.

Uns ist wichtig, während der Zeit nach den Ferien immer mal wieder innezuhalten, Pausen zu machen und tief durchzuatmen.

Wie schnell wir uns vom Alltagstrott überrumpeln lassen und wie schnell wir uns dann nach den Ferien bereits die nächste Ferienzeit herbeisehnen, ist vielen von uns bekannt. Doch dieses Gehangel von Ferien zu Ferien möchten wir nicht. Uns ist wichtig, durch Pausen und genügend Zeiteinplanungen den neuen Aufgaben entgegenzutreten. Schnell ist man im Hamsterrad. Das Zueinanderschauen unter den Kollegen und Kolleginnen kann dieses stoppen. Für das Wohlempfinden hilft, neben dem Innehalten und Durchatmen, zusätzlich ein wertschätzendes und achtsames Arbeitsklima, in dem der Humor nicht fehlen darf. So bekommen wir frische Luft in die Lungen und Motivation fürs herzerfrischende Arbeiten im Team und mit den Jugendlichen.

«Herzlich willkommen Remo»

Für frischen Wind im Team sorgt nach den Sommerferien der neue Zivildienstleistende. - Herzlich willkommen Remo.

Er schreibt über sich:

«Meinen beruflichen Werdegang habe ich mit einer Schreinerlehre begonnen. Anschliessend absolvierte ich meinen Dienst als Zivi bei Pro-Natura. Aus der Natur zurück in der Arbeitswelt habe ich mich aus eigenem Interesse noch ein Jahr als Gärtner verpflichtet. Durch und dank meiner langjährigen Erfahrung als Jungwachtleiter bin ich nun zum Entschluss gekommen, mich in die soziale Arbeitswelt zu begeben. Es freut mich, meinen Zivildienst bei der Jugendarbeit Wettingen zu leisten und so erste Einblicke zu erhalten. In meiner Freizeit trifft man mich schwitzend auf dem Rad, badend an der Reuss oder diskutierend mit Freunden im Garten.»

Remo unterstützt die JAW bis zum Ende des Jahres.



Remo im SoKuL (Laden für Soziokultur)

Angebote und Aktionen

«Selbstverteidigungskurs für Mädchen»

In Zusammenarbeit mit der Kampfsportschule Skema (Energie & Kampfkunst Akademie Wettingen) konnten wir am 16. Juni 2018 zum 2. Mal einen Selbstverteidigungskurs für jugendliche Frauen anbieten. Bei dem Event waren auch eine Jugendarbeiterin der JAW und 20 Mädchen mit dabei. Herzlichen Dank für die Kooperation.

«Villa Fluck (12+ Treff)»

- Ausflug ins Maisfeld. Direkt nach den Sommerferien konnten wir mit





An der Sirupquelle: Sandra und Kay

Kontakt und Infos

www.jawetti.ch

info@jawetti.ch

Wir sind auch bei Facebook und Instagram!

Laden für Soziokultur (SoKuL)

Landstrasse 79

Tel.: 056 426 56 07

Fach- und Anlaufstelle,
Beratung, Bewerbungen,
Planung, Vernetzung,
Begegnung, Information und
Austausch
(Mi./Do. und nach Vereinbarung)

In der Villa Fluck:

Schönaustrasse 31

Tel.: 056 430 00 19

Treff 12+ (bis 14 Jahre)

(Mi./Do.)

«Jobs4teens» Jobbörse

Do.: 14.00 Uhr - 18.00 Uhr

www.jobs4teens.ch

jawetti@jobs4teens.ch

Im Scharten:

Schartenstrasse 40

Tel.: 056 560 84 10

Treff 14+ (bis 18 Jahre)

(Mi./Fr.)

«Tiramisu» Jugendmensa

(Di./Do.)

www.tiramisu-wettingen.ch

info@tiramisu-wettingen.ch

«JAW unterwegs»

aufsuchende Jugendarbeit

Tel.: 077 529 33 82

den Treffbesuchern das «Wettinger Maislabyrinth» erkunden. Insgesamt 15 Jugendliche kamen mit und fanden den richtigen Weg im Labyrinth.

«Wettiger Fäscht»

Der JAW-Stand an der Bezirksschulwiese wurde bei diesem herrlichen, heissen Wetter von den jüngeren und auch den älteren Generationen gern besucht. Die Sirupbar, die schattigen Sitzplätze in der Lounge oder eine kleine Abkühlung vom Rasensprinkler wurden gut und gerne genutzt.

Am Abend konnten wir mit dem «JAW unterwegs-Team» auf dem Festgelände auch mit Jugendlichen interessante Gespräche führen und neue und alte Kontakte pflegen.

«Skatergruppe 5430»

Die Skatergruppe ist nach den Sommerferien wieder mit vollem Elan dabei, neue aktive Mitglieder zu suchen. Nebenbei setzen sie die Ideen und Erkenntnisse, die aus dem Gespräch mit dem Gemeindeammann stammen, in die Tat um. Ganz nach dem Motto „Taten statt Worte“.

JAW unterwegs

Regelmässig (meistens Donnerstagabend) ist das «Jaw unterwegs-Team» auf den Strassen von Wettingen zu finden. Wir besuchen die Jugendlichen an ihren Plätzen und kommen dabei mit Jung und Alt in Kontakt. Wir interessieren uns für die Bedürfnisse und Anliegen aller. Freitagnachmittag vor den Sommerferien waren wir das erste Mal in der Badi und haben die Jugendlichen dort besucht. Wir kamen mit diversen Gruppen in Kontakt, haben Frisbee gespielt und Gespräche geführt. Die Jugendlichen würden sich freuen, das «Jaw unterwegs-Team» vermehrt dort anzutreffen. Dies werden wir in der neuen Badesaison fest einplanen.

Die JAW knattert ins Dorf

Das TUK TUK der Jugendarbeit wird bis Ende Jahr einmal im Monat durch Wettingen rollen. Zu hören und zu sehen war dies das erste Mal am Dienstag den 18. September 2018.

Wir haben diverse Themen und Materialien im Gepäck und freuen uns auf weitere Kontakte und Begegnungen.



Schön geschmückt mit Enten und Blumen - Das TUK TUK.

Ausblick

Klassenbesuche, Marktstand, Patentreffen GartenJeden, Grillaktion im Brühlpark, Halloweenparty, TUK TUK für Kinderrechte.

Das JAW Team wünscht einen schönen Altweibersommer. Mit vielen Gelegenheiten zum «Dureschnufe».

